令和5年 1月

グループホームまこと

運営推進会議 報告

グループホームまこと 鹿野 一英

1 挨拶

日頃より、事業所運営にご協力とご理解を賜りまして、誠にありがとうございます。また、昨年同様、コロナウイルスまん延の状態につき、書面開催とさせていただきますこと、ご理解を宜しくお願い致します。さて、令和4年11月に実施いたしました、外部評価(第三者機関による事業所調査)の結果が交付されました。その結果を同封させていただきますので、内容をご確認下さい。また、前回同様に返信用はがきを同封いたしますので、内容を確認の上、返送いただきますように、宜しくお願い致します。

この度、グループホームまこと・ホーム長柴田が、小規模まこと管理者となり、2月より管理者鹿野が引き継ぐこととなりました。前任の柴田と同様にご協力とご指導の程宜しくお願い致します。

2 事業運営報告

- ・11月・12月のサービス利用状況
- ・サービス内容、行事等
- ・11月・12月の事故報告件数

3 その他

2 事業運営報告

■ 11~12 月の介護度別サービス利用状況

(11月30日, 12月31日付)

要介護	11月	12 月
	グループホーム	グループホーム
要支援1		
要支援 2	0 名	0 名
要介護1	2 名	2 名
要介護2	2 名	2名
要介護3	7 名	5 名
要介護4	0 名	0名
要介護 5	5名	5 名
計	16 名	14 名

※12 月に入院となられた方が 2 名おります。 そのうち 1 名の方が、12 月に利用解約となりました。 令和 4 年 12 月で、8 年間グループホームで過ごされた方でした。

■ループホームまことでのサービス内容・行事など

11月1日(火) カラオケ 12月1日(木) お正月装飾作り

11月2日(水) 忘年会 1,2 階合同歌練習 12月2日(金) クリスマスツリー装飾

11月4日(金) 忘年会 1,2 階合同歌練習 12月11日(日) カラオケ

11月5日(土) 忘年会1,2階合同歌練習 12月13日(月) カラオケ

11月6日(日) カラオケ

11月8日(火) カラオケ

11月9日(水) 忘年会 1,2 階合同歌練習

11月10日(木) カラオケ

11月11日(金) インフルエンザワクチン接種

11月16日(水) カラオケ

11月17日(木) 忘年会歌発表撮影

11月18日(金) Xmas・お正月装飾作り

11月20日(日) カラオケ

11月23日(水) カラオケ

11月27日(日) カラオケ

11月28日(月) 運動会

11月29日(火) お正月装飾作り

※11月は忘年会の歌練習を行い、撮影も致しましたが、12月にクラスター発生の為、やむなく施設内での忘年会は中止となりました。

■ 11月・12月の事故報告について

	GH	GH
	11月	12 月
アクシデント	0 件	2件
インシデント	1件	3件
ヒヤリハット	2 件	0件

アクシデント内容

12 月

1 誤薬

朝食後薬A氏の薬を同テーブルのB氏に服薬介助した。

薬剤内容 ①ガランタミン ~ 認知症治療薬

②ビオスリー ~ 整腸剤

③バイアスピリン ~ 抗血小板剤

④ジルムロ ~ 降圧剤

⑤アムロジピン ~ 降圧剤

⑥トリクロルメチアジド ~ 利尿剤

B氏の本来の薬を中止する。かかりつけ医に報告し、「経過を観察し、血圧を下げる薬がいつもより多いので、血圧が下った時は、足を上げて横にするように」と指示を受ける。体調の確認と経過観察し、日常と変わりなく過ごされていました。BP118/61 P75

- 原因 ① B氏に服薬をしようと考えていたが、A氏の薬を取り、他職員に確認後、そのままB氏に服薬介助した。
 - ② マニュアルでは、服薬時も他職員が、服薬する利用者が合っているかをリビングにて確認するが、他利用者の介助に入ってしまい、間違いに気付かなかった。
- 改善策 ① 他職員は、服薬担当の動き、声を聞いて間違いがないかを確認できる場所に居る事。
 - ②他利用者の介助をする場合は、一時服薬を止める。
 - ③マニュアルの遵守徹底
- 2 居室内での転倒・大腿骨転子部骨折 要介護3 歩行器を使用の方

早朝3時40分に居室内より、大きな音がして訪室すると、床に長坐位で座っているC 氏を発見する。C氏は「トイレに行こうとして、ベッドから立ち上がろうと足を床につい て滑った。」と話される。左側に転倒した様子で、左腰背部から臀部、左大腿部まで痛み を訴える。その後、トイレの声掛けには、「もう行きたくない」とあり。「どうせ入院だか ら、早く救急車呼んで」と訴えられるが、コロナの期間中であった為、早番職員出勤して から救急搬送する。

- 原因 ① 本来自立の利用者なので、動き出しは気付けない。午前3時に巡回時は、静か に眠られていた。起き上がり時、寝ぼけていたか?
 - ② 歩行器に掴まる時に、バランスを崩したか?足が滑ったか?
 - ③ コロナウイルス感染の為、各利用者は居室にて隔離、夜勤者一人での対応が困難の為、救急車の要請が遅くなった。
- 対策 ① 自立の利用者であるが、夜間起き上がり時、職員が気付けるように、鈴など音 の鳴る物を設置する。
 - ② 巡回時、トイレ後には、歩行器の位置や動線上に障害物が無いかを確認する。

インシデント内容

- 1. ベッドからの滑り落ち
- 2. 落薬
- 3. 居室内での転倒
- 3 その他
 - ・今後の活動について
 - 2月 節分 豆まき
 - 3月 桃の節句 開設記念

昨年 12 月 16 日に、コロナウイルス感染の感染が確認されました。先に 2 ユニットの利用者の感染、隔離、その後、1 ユニットの利用者、職員にも感染し、令和 5 年 1 月 6 日に、クラスター解除となりました。また、12 月 21 日に、5 回目のワクチン接種の予定でしたが、中止となりました。ご家族の皆様には、ご心配をおかけしましたこと、お詫び申し上げます。その際、釧路保健所はじめ各関係各位の指導に従い、対応し、おかげさまで、重症者を出す事なく、終息した事、関係各位、ご家族の方に感謝申し上げます。

あっという間にまん延する状況に、油断できないと更に気を引き締め、またこの度の、事象を生かし感染防止対策に対応させていただきます。依然、面会など制限の継続のご協力を 官しくお願い致します。 外部評価実施済 令和4年11月16日

令和5年 1月12日 釧路市受理日

この度、令和4年外部評価の通知が届き、令和5年1月12日に受理されましたので、ご報告を致します。資料を添付いたしますので、詳細をご確認下さい。

★ご家族の声★

前回同封した葉書により、いただいた皆様の声を幾つか紹介させていただきます。 今回より、鹿野が担当させていただきます。どうぞ宜しくお願い致します。

いつもありがとうございます。色んなことを忘れていますが、皆で笑顔で行事に参加して、 美味しそうに食事している姿に嬉しく思います。

★このような声を聞かせていただき、職員もより一層、頑張る事が出来ると思います。これからも日々、楽しく充実した生活を送れるように、工夫してまいります。

施設に入所して、半年以上過ぎました。月1、2回の通院は2時間ほどですが、昔話をしたり、同じことを何回も言ったり、聞いたり。でも、私には楽しい時間です。早くコロナが終息し、気兼ねなく会える日が待ち遠しいです。来年は今よりお手数かけると想いますが、どうぞ宜しくお願い致します。

★コロナ禍の中で、外出やご家族との面会も制限されて、利用者の皆さんもストレスが、たまる事と思います。そんな中、何よりご家族の方にも喜んでいただけたお話を聞かせていたき、私たち職員も嬉しく思います。これからも、楽しいお話があれば、お聞かせください。

大変お世話になっております。面会に行くといつも楽しそうな様子を見る事が出来て安心 するとともに、感謝の気持ちでいっぱいになります。これからもよろしくお願いいたします。

★やはりご家族方の顔を見ると、嬉しくなるのではと感じます。制限があり、短い面会時間ではありますが、いつでも面会に来ていただければと思います。

次回開催予定日 \sim 令和 5 年 3 月 1 5 日を予定しておりますが、まだまだコロナ感染者数の減少と終息が見えない状況にあり、開催時期の状況を見て、開催のご案内をさせていただきます。